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NOTIZIARIO N°111       Ai Coordinatori Provinciali  
Ai  Componenti delle RSU 

       A   tutto il Personale    
LORO SEDI 

 

 

TERRITORIO: L’IMPEGNO DELLA FLP PER 
DEFINIRE IN TEMPI BREVI  TUTTI GLI 

ACCORDI RELATIVI ALL’EROGAZIONE DELLE 
RISORSE AL PERSONALE E PER CERCARE OGNI 

POSSIBILE SOLUZIONE PER GARANTIRE 
L’ESTENSIONE DEI PASSAGGI ECONOMICI  

Confermata entro il mese di novembre la 
pubblicazione delle graduatorie dei passaggi 

  
 

Una prima parte degli accordi necessari a erogare le risorse spettanti in conto 2010 
e 2011 sono stati definiti nel corso della riunione tenutasi ieri presso la Direzione 
centrale risorse umane. 

Abbiamo infatti concordato le percentuali di ripartizione tra l’area della dirigenza 
e delle qualifiche funzionali delle risorse derivanti dalla legge 449/97, quelle che 
affluiranno dopo la registrazione da parte della Corte dei Conti del Decreto comma 165 
per l’anno 2011, e quelle della quota incentivante 2011. 

Le quote derivanti dal comma 165 come da noi anticipato con il notiziario n. 108 
sono superiori a quelle per il 2010, ma i vincoli normativi imposti dalle leggi degli anni 
scorsi impediscono di poterle utilizzare appieno. 

Come è noto infatti il Fondo per il 2011 non può superare per legge quelle del 2010 
ed anzi deve essere ridotto proporzionalmente in base al numero di colleghi nel 
frattempo pensionati. 

Ma noi non vogliamo perdere neanche un euro !!  
Già i nostri salari sono stati decurtati in questi anni e il blocco dei contratti ha 

reso potere d’acquisto dei lavoratori pubblici sempre più inadeguato a fronteggiare 
l’aumento del costo della vita. 
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Ecco perché come FLP abbiamo proposto all’Agenzia di stornare una quota, che 
a questo punto sarebbe inutilizzabile nel fondo, sul potenziamento dell’Agenzia ed 
utilizzare queste (e altre risorse) sul capitolo benessere del personale. 

In buona sostanza iniziative di sostegno al reddito da concordare in materia di 
sussidi, servizi etc etc che farebbero rientrare nella disponibilità dei lavoratori soldi 
ignobilmente sottratti dalle misure punitive di Brunetta –Tremonti prima e di Monti-
Grilli. 

 Successivamente abbiamo assegnato alla contrattazione decentrata le risorse 
relative al budget d’ufficio 2010 e concordato l’erogazione di una quota a titolo di 
produttività collettiva di Agenzia 2011 pari a circa il 90% di quella percepita per il 
2010 (mediamente 2.000 euro lordi procapite)). Somma che, se tutto va bene, 
dovrebbe essere inserita nello stipendio di dicembre 2012 o di gennaio 2013. 

Si tratta ora di definire nella sua interezza la ripartizione del Fondo 2011 che nella 
proposta dell’Agenzia porterebbe alcune novità: 

L’individuazione di una specifica indennità per i sopralluoghi relativi agli immobili 
“fantasma”  di 15 euro giornalieri, e la proposta di istituzione di un premio di 
produttività, aggiuntivo a quello d’Ufficio, destinato a remunerare, sempre in relazione 
ai risultati raggiunti sull’attività sugli Immobili fantasma, tutto il personale dell’Ufficio. 

Su queste proposte ci siamo resi disponibili al confronto suggerendo però alcuni 
aggiustamenti sia di ordine tecnico che contrattuale, con particolare riferimento anche  
alla necessità che le somme relative a questa parte di produttività non restino a carico 
della produttività collettiva di agenzia ma della produttività di Ufficio e che si valuti 
l’opportunità di inserire tale indicatore all’interno dell’attuale premio di produttività 
d’Ufficio. 

L’altro punto proposto dall’Agenzia invece assume contorni più complessi. 
Come ricorderete nei mesi scorsi l’Agenzia, con disposizione di servizio (senza 

confronto con il sindacato) ha reintrodotto la figura del conservatore dei registri 
immobiliari e ora ha proposto che per tale funzione venga prevista una specifica 
indennità all’interno del Fondo. 

E’ indubbia la peculiarità di detto ruolo, sia per i riflessi professionali che 
gestionali,  e quindi non mettiamo certamente in dubbio il fatto che dette figure vadano 
riconosciute all’interno dell’organizzazione del lavoro e remunerate anche per la 
funzione svolta. 

Ma noi pensiamo che la problematica delle posizioni organizzative e di 
responsabilità, da tempo inapplicate all’Agenzia del Territorio,  possa essere pur in 
modo diverso rispetto alle proposte che furono elaborate a fine 2008, e secondo fasi di 
attuazione diversificate, trattata in modo più organico e complessivo,  anche in vista 
dell’incorporazione all’interno dell’Agenzia delle Entrate.  

Questo comporterebbe tra l’altro, da contratto, l’utilizzo di risorse proprie 
dell’Agenzia, aggiuntive al Fondo, cosa non possibile se dovesse passare l’ipotesi 
dell’indennità  e solo per i conservatori. 

Su questi aspetti l’Agenzia, condividendo alcune delle nostre riflessioni, ha 
convenuto sulla necessità di aggiornare la riunione al 14 novembre data entro la quale 
dovrebbe essere meglio definita la proposta. 

Per quanto riguarda invece l’altro punto all’odg, molto sentito tra i lavoratori in 
questi giorni ancora alle prese con le valutazioni, quello per intenderci dell’aumento dei 
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posti delle procedure dei passaggi all’interno delle aree con decorrenza gennaio 2012 ed 
economica gennaio 2014, l’esito del confronto  al momento è stato negativo. 

L’Agenzia, infatti, ha dichiarato che non intende addivenire ad un accordo con le 
OO.SS. in tale direzione per diversi motivi, legati  essenzialmente agli incerti scenari 
istituzionali, ai vincoli normativi ed economici ed al fatto che comunque sarebbero 
inutilizzabili le risorse del fondo per gli anni 2012  e 2013  da accantonare per finanziare 
le progressioni del restante personale. 

Come FLP abbiamo preliminarmente rilevato come fosse stato giusto dar corso 
nel mese di maggio 2012 alla nostra proposta di utilizzare in quella fase le risorse del 
Fondo 2010 ancora disponibili per procedere all’integrazione dell’accordo originario, 
con decorrenza 2010 e quindi  come grande sia stata  la responsabilità di quelle 
OO.SS. (CGIL, CISL, UIL e SALFi) che non solo non appoggiarono detta richiesta,  ma 
preferirono abbandonarla per rinviare il tutto al 2014.  

Con il risultato che con l’accorpamento all’Agenzia delle Entrate, purtroppo 
sempre più vicino nonostante le blandizie di qualcuno che promette rinvii sine-die,  
come se non bastassero tutti gli impedimenti della norma, bisogna fare i conti anche  
con i nuovi scenari  e le scelte organizzative dei nuovi enti. 

Tutto diventa maledettamente più complicato, mentre aumenta il malessere tra i 
lavoratori a seguito delle cervellotiche valutazioni assegnate in molti casi da una 
dirigenza assolutamente inadeguata al ruolo che dovrebbe ricoprire. 

La FLP l’ha detto al tavolo e lo ribadiamo in questa sede: non lasceremo nulla 
d’intentato per cercare di ottenere un risultato che fino a pochi mesi fa era 
assolutamente a  portata di mano, coinvolgendo congiuntamente i vertici delle due 
Agenzie e seguendo passo passo l’evolversi della situazione anche alle Entrate dove è in 
corso (vedi notiziario n. 110) una trattativa proprio per cercare di  riaprire i percorsi 
professionali ed i passaggi all’interno delle aree. 

Non abbandoneremo insomma i lavoratori dell’Agenzia del territorio ma anche 
in una fase così delicata cercheremo tutti gli spiragli che la normativa ci offre per 
ottenere il risultato che i lavoratori ci chiedono a gran voce. 

Infine vi comunichiamo che abbiamo sollecitato l’Agenzia a concludere l’iter delle 
procedure  di passaggio in corso al più presto e comunque prima della data ad oggi 
prevista per l’incorporazione (1 dicembre 2012) invitando il direttore del personale a 
definire in tempi rapidi i circa 1.200 reclami ai punteggi ed alle valutazioni attribuite dai 
Direttori. 

L’Agenzia ha assunto l’impegno di pubblicare le graduatorie entro il mese di 
novembre 2012. 

Allegati al notiziario e sul nostro sito www.flp.it/finanze sono allegati tutti gli 
accordi siglati nella giornata di ieri. 

 
       UFFICIO STAMPA 

http://www.flp.it/finanze

